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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSEIS DO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 

DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos vinte e três dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezesseis, às oito horas e trinta 1 

minutos, na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, 2 

Pesquisa e Extensão – CONSEPE da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, 3 

sob a presidência do Reitor pro tempore José de Arimatea de Matos. Estiveram presentes os 4 

Pró-Reitores: Odacir Almeida Neves, Augusto Carlos Pavão e Vander Mendonça; os 5 

Chefes de Departamentos: Ana Lúcia Brenner Barreto Miranda, Rodrigo Nogueira de 6 

Codes, Rafael Castelo Guedes Martins e José Torres Filho; os Coordenadores de cursos 7 

de graduação: Judson da Cruz Gurgel, Elizângela Cabral dos Santos, Leonardo Augusto 8 

Casillo, Taciano Amaral Sorrentino, Matheus da Silva Menezes, Alexsandro Gonçalves da 9 

Silva Prado, Paulo Gabriel Gadelha Queiroz, José Albenes Bezerra Júnior, Milena  10 

Wachlevski Machado, Luiz Gomes da Silva Filho, Roberto Vieira Pordeus, John Eloi 11 

Bezarra, Jardel Dantas da Cunha, Joana Karolyni Cabral Peixoto, Rejane Taveres Botrel, 12 

Manoel Quirino da Silva Júnior, Ricardo Henrique de Lima Leite, Fabiane Regina da 13 

Cunha Dantas Araújo, Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis, Luana Dantas Chagas, 14 

Fernando Neres de Oliveira, Rosilda Souza Santos, Luís Henrique Gonçalves Costa, 15 

Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia, Dorgival Albertino da Silva Júnior, Carlos 16 

Roberto Rodrigues Barata Júnior, Isabelle Pinheiro Fagundes, Eduardo Raimundo Dias 17 

Nunes, Ricardo Paulo Fonseca Melo, Josy Eliziane Torres Ramos, Rogério de Jesus 18 

Santos, Rodrigo Soares Semente, Nathalee Cavalcanti de Almeida; os Coordenadores de 19 

cursos de pós-graduação stricto sensu: Francisco Marlon Carneiro Feijó, Francisco Milton 20 

Mendes Neto, Yákara Vasconcelos Pereira Leite, Vicente de Lima Neto, Geovani Ferreira 21 

Barbosa e Aurélio Paes Barros Júnior; os Representantes Discentes: Hérick Claudino 22 

Mendes, Jorge Augusto Paulino da Silva e Pedro Victor Morais Batista; o Representante 23 

Técnico-administrativo: Carlos Eugênio da Silva Neto; e o Diretor substituto da Divisão do 24 

Registro Escolar Daironne Kadídio Martins Holanda Rosário. Conselheiros com faltas 25 

justificadas: Vitória Jéssica Alves dos Santos, Nilson Florentino Júnior, Priscila da Cunha 26 

Jácome e Marcelo José Pedrosa Pinheiro. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação 27 

sobre revalidação do diploma estrangeiro de David Alexander Vasquez Paredes; Segundo 28 

ponto: Apreciação e deliberação sobre programas de disciplina do Departamento de Ciências 29 

Ambientais e Tecnológicas – DCAT; Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre inclusão 30 

no calendário acadêmico de dois mil e dezesseis ponto um das datas de realização das 31 

colações de grau; Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre requerimento do discente 32 

Guilherme Severo Medeiros, que participou do ponto como convidado; Quinto ponto: Outras 33 
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ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o Presidente do Conselho José de Arimatea de 34 

Matos declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. O 35 

Conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior solicitou a inclusão do ponto que tratava do 36 

programa de duas disciplinas do Programa de Pós-graduação em Fitotecnia na pauta. A 37 

proposta de inclusão do ponto foi votada e aprovada por quarenta e oito votos favoráveis e 38 

quatro abstenções. O Conselheiro Matheus da Silva Menezes propôs incluir na pauta o ponto 39 

que tratava da apreciação e deliberação sobre o excesso de orientandos por docente, em 40 

desacordo com a Resolução vigente. A proposta de inclusão do ponto foi votada e aprovada 41 

por vinte votos favoráveis, trinta abstenções e dois contrários. O Conselheiro Geovani Ferreira 42 

Barbosa propôs a retirada do primeiro ponto da pauta, sob a justificativa de que o processo em 43 

tela não estava em conformidade com a Resolução desse Conselho, que determinava que os 44 

processos de revalidação de diploma deveriam estar em Língua Portuguesa e, ainda, que 45 

havia, no processo, páginas ilegíveis. A proposta foi votada e aprovada por treze votos 46 

favoráveis, trinta e uma abstenções e seis contrários. Conforme as solicitações de alteração, o 47 

segundo ponto da pauta passou a ser o primeiro; o terceiro passou a ser o segundo; o quarto 48 

passou a ser o terceiro; a proposta do Conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior foi incluída como 49 

o quarto ponto da pauta; a proposta do Conselheiro Matheus da Silva Menezes foi incluída 50 

como o quinto ponto da pauta; e o sexto e último ponto ocupou-se de outras ocorrências. 51 

PRIMEIRO PONTO: o Conselheiro Augusto Carlos Pavão disse que havia programas de 52 

disciplinas com códigos antigos que precisavam ser revisados e que a Pró-Reitoria de 53 

Graduação – PROGRAD estava tomando providências para que a situação fosse sanada. O 54 

Presidente José de Arimatea de Matos colocou o ponto em votação, que foi aprovado por 55 

quarenta e oito votos favoráveis e quatro abstenções. SEGUNDO PONTO: o ponto não gerou 56 

discussão e foi votado e aprovado por cinquenta votos favoráveis e duas abstenções. 57 

TERCEIRO PONTO: a Conselheira Elizângela Cabral dos Santos falou que o Conselho de 58 

Curso levou em consideração que havia um pré-requisito, que estava no Projeto Pedagógico 59 

do Curso, a ser cumprido. O Presidente José de Arimatea de Matos colocou em votação a 60 

participação do discente pleiteante, Guilherme Severo Medeiros, que foi aprovada por 61 

unanimidade. O convidado cumprimentou os presentes e disse que estava fazendo estágio e 62 

cursando cinco disciplinas e que soube que a quebra de pré-requisito já havia sido feita 63 

algumas vezes na Instituição, e que desejava concluir o curso para dar continuidade à vida 64 

profissional. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior falou que se o discente 65 

conseguisse o que havia solicitado, isso aconteceria em desacordo com a resolução, pois 66 

ficaria com quarenta e cinco horas semanais, o que não seria possível. O Conselheiro Augusto 67 

Carlos Pavão disse que se o discente era concluinte, então era sabido que poderia recorrer à 68 

justiça, e, dessa forma, orientava que o Conselho de Curso deliberasse sobre a questão e 69 

desse um parecer. O Presidente José de Arimatea de Matos colocou o ponto em votação, 70 
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que não foi aprovado por vinte e um votos contrários, dezesseis favoráveis e quinze 71 

abstenções. QUARTO PONTO: O Conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior discriminou as 72 

duas disciplinas a serem incluídas no Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia. O ponto foi 73 

colocado em votação e aprovado por quarenta e três votos favoráveis e nove abstenções. 74 

QUINTO PONTO: O Conselheiro Matheus da Silva Menezes disse que trouxe essa questão 75 

ao Conselho para que fossem estabelecidos critérios ou que fosse dada alguma solução. O 76 

Conselheiro Judson da Cruz Gurgel apresentou a sugestão de que permanecessem os 77 

orientandos mais antigos. O Conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite propôs que as 78 

normas fossem cumpridas e que os docentes escolhessem os orientandos dentro do limite 79 

estabelecido. O Presidente José de Arimatea de Matos colocou a proposta em votação, que 80 

foi aprovada por quarenta e nove votos favoráveis e três abstenções. O Presidente José de 81 

Arimatea de Matos questionou ao Conselho qual seria o prazo para que os docentes fizessem 82 

a escolha. O Conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite propôs que o prazo fosse de 83 

quarenta e oito horas. A proposta foi votada e aprovada por trinta e oito votos favoráveis e 84 

quatorze abstenções. SEXTO PONTO: Outras ocorrências. O Conselheiro Ricardo Henrique 85 

de Lima Leite questionou sobre a entrada em vigor das alterações do Estatuto, a partir do dia 86 

primeiro de setembro do corrente ano e como os docentes seriam lotados. O Presidente José 87 

de Arimatea de Matos disse que o Estatuto foi encaminhado ao Ministério da Educação – 88 

MEC e esse orientou que o documento deveria ser publicado. Disse que quando isso 89 

acontecesse, o que iria valer seria o Estatuto e o que não estivesse em consonância com o 90 

Regimento, deveria ser baseado no Estatuto. Falou ainda que a Universidade iria se organizar 91 

para resolver as questões acerca das lotações dos docentes da melhor maneira possível. O 92 

Conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite disse que houve bastante tempo hábil para que 93 

o novo Regimento fosse criado, sem que houvesse instabilidade. Falou ainda que depois de 94 

tanto tempo que o Estatuto foi votado, ainda não tinha sido feito um trabalho para normatizá-lo. 95 

O Conselheiro Francisco Marlon Carneiro Feijó disse que seria justo que os diretores dos 96 

centros fossem eleitos por seus pares. Por fim, o Presidente José de Arimatea de Matos 97 

colocou em votação as justificativas de ausência dos Conselheiros Jéssica Alves da Silva e 98 

Nilson Florentino Júnior, que foram aprovadas por cinquenta e um votos favoráveis e uma 99 

abstenção. Nada mais havendo a discutir, o Presidente do Conselho, José de Arimatea de 100 

Matos agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, 101 

Cibelle dos Santos Carlos, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, 102 

que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia dezessete de novembro de dois mil 103 

e dezesseis, segue assinada pelo Presidente do CONSEPE, pelos demais Conselheiros 104 

presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 105 

Presidente: 106 

José de Arimatea de Matos ______________________________________________________  107 
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Pró-Reitores:  108 

Odacir Almeida Neves _______________________________________________________________  109 

 Augusto Carlos Pavão _______________________________________________________________  110 

 Vander Mendonça __________________________________________________________________  111 

 Chefes de Departamentos: 112 

 Ana Lúcia Brenner Barreto Miranda ____________________________________________________  113 

 Rodrigo Nogueira de Codes __________________________________________________________  114 

 Rafael Castelo Guedes Martins _______________________________________________________  115 

 José Torres Filho ___________________________________________________________________  116 

 Coordenadores de cursos de graduação: 117 

 Judson da Cruz Gurgel ______________________________________________________________  118 

 Elizângela Cabral dos Santos _________________________________________________________  119 

 Leonardo Augusto Casillo ____________________________________________________________  120 

 Taciano Amaral Sorrentino ___________________________________________________________  121 

 Matheus da Silva Menezes ___________________________________________________________  122 

 Alexsandro Gonçalves da Silva Prado __________________________________________________  123 

 Paulo Gabriel Gadelha Queiroz _______________________________________________________  124 

 José Albenes Bezerra Júnior _________________________________________________________  125 

 Milena Wachlevski Machado __________________________________________________________  126 

 Luiz Gomes da Silva Filho ____________________________________________________________  127 

 Roberto Vieira Pordeus ______________________________________________________________  128 

 John Eloi Bezarra __________________________________________________________________  129 

 Jardel Dantas da Cunha _____________________________________________________________  130 

 Joana Karolyni Cabral Peixoto ________________________________________________________  131 

 Rejane Taveres Botrel _______________________________________________________________  132 

 Manoel Quirino da Silva Júnior ________________________________________________________  133 

 Ricardo Henrique de Lima Leite _______________________________________________________  134 

 Fabiane Regina da Cunha Dantas Araújo _______________________________________________  135 

 Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis _________________________________________________  136 

 Luana Dantas Chagas _______________________________________________________________  137 

 Fernando Neres de Oliveira __________________________________________________________  138 

 Rosilda Souza Santos _______________________________________________________________  139 

 Luís Henrique Gonçalves Costa _______________________________________________________  140 

 Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia _________________________________________________  141 

 Dorgival Albertino da Silva Júnior ______________________________________________________  142 

 Carlos Roberto Rodrigues Barata Júnior ________________________________________________  143 

 Isabelle Pinheiro Fagundes ___________________________________________________________  144 
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 Eduardo Raimundo Dias Nunes _______________________________________________________  145 

 Ricardo Paulo Fonseca Melo _________________________________________________________  146 

 Josy Eliziane Torres Ramos __________________________________________________________  147 

 Rogério de Jesus Santos ____________________________________________________________  148 

 Rodrigo Soares Semente ____________________________________________________________  149 

 Nathalee Cavalcanti de Almeida _______________________________________________________  150 

Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: 151 

Francisco Marlon Carneiro Feijó _______________________________________________________  152 

 Francisco Milton Mendes Neto ________________________________________________________  153 

 Yákara Vasconcelos Pereira Leite _____________________________________________________  154 

 Vicente de Lima Neto _______________________________________________________________  155 

 Geovani Ferreira Barbosa ____________________________________________________________  156 

 Aurélio Paes Barros Júnior ___________________________________________________________  157 

 Representantes Discentes:  158 

Hérick Claudino Mendes _____________________________________________________________  159 

Jorge Augusto Paulino da Silva ________________________________________________________  160 

 Pedro Victor Morais Batista;  __________________________________________________________  161 

Representante técnico-administrativo:  162 

Carlos Eugênio da Silva Neto  _________________________________________________________  163 

Diretor substituto da Divisão do Registro Escolar 164 

 Daironne Kadídio Martins Holanda Rosário  ______________________________________________  165 

 Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 166 

Cibelle dos Santos Carlos _______________________________________________________  167 


